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中國女足大勝蒙古隊開勝門

中國台北隊昨天在選手村進行
升旗儀式，女子拳擊選手陳念琴
表示，第一次參加亞運很亢奮，
也對比賽信心滿滿。
中國台北隊昨天上午在選手村

與汶萊、柬埔寨、朝鮮、巴勒斯
坦與泰國一起進行升旗儀式，總
人數47名選手，由拳擊、體操
代表隊出席。在儀式上除了表
演，副主席暨總領隊蔡家福作為
代表與其他國家代表隊交換紀念
品。
蔡家福接受媒體訪問時表示，

今年亞運累積金牌就會超越100金（目前99金）
紀錄，「我們選手已充分作好準備，相信在各個
項目臨場表現好的話，這屆成績應該會很好。」
他指出，「知道這次杭州亞運競賽水平非常高，
得牌也不容易，但我相信選手只要有信心、臨場

表現好的話，一定可以達到目
標。」
蔡家福表示，雖然今年3月已
經與考察團來過杭州，不過感嘆
杭州的改變很快，令人耳目一
新，「跟主席林鴻道來到杭州，
從下機場接待、沿線安排、進駐
到選手村，相信選手住在這是很
幸福的。」
陳念琴參加過里約奧運、東京
奧運，不過亞運卻是第一次，她
直呼，「滿新鮮的，其實我從昨
天來就處於很亢奮的狀態，沒有

參加過就會很興奮，也想看亞運能不能做到跟世
界級一樣，其實我覺得已經是了，真的做得太棒
了，硬體、軟體設備都做得很好。」
她指出，今天還有機會可以去參加開幕式，她

笑說：「想看有沒有什麼明星。」 ◆中央社

楊力維，1995年出生。作為中國女籃的隊長，此前她與中國女籃在去年的女籃世界
盃獲得亞軍，追平了歷史最好成績。今年7月結束的女籃亞洲盃比賽上，中國女

籃戰勝強大的日本女籃，時隔12年再次奪得亞錦賽冠軍。
「從個人角度來說我非常高興能獲此殊榮，但中國體育代表團開幕式旗手這一榮譽，

其實是對中國女籃、中國籃球團隊的認可。」楊力維表示，這一殊榮不是代表個人，而
是對中國女籃的認可，是屬於中國籃球的榮譽。

中國女籃有信心打好亞運
此前，楊力維在亞洲盃準決賽中左膝韌帶受傷，經過一段時間的恢復已逐漸康復。

「中國女籃是一支頑強拚搏、作風過硬的隊伍，面對杭州亞運會，全隊將會全力以赴，
有信心打好亞運會的比賽。」她說。
覃海洋出生於1999年，在今年游泳世錦賽上收穫4枚金牌，其中包攬蛙泳3金，尤其

是在男子200米蛙泳決賽中以打破世界紀錄的成績奪金，成就史無前例的單屆世錦賽蛙
泳「三冠王」。對於游泳運動員第一次擔任亞運會中國體育代表團開幕式旗手之事，覃
海洋表示，「感謝大家的幫助和肯定。這不只是我的驕傲，更是中國游泳隊的榮譽。」
杭州亞運會中國體育代表團總人數為1,329人，其中運動員886人，包括36名奧運冠

軍。其中67人參加過里約奧運會，201人參加過東京奧運會，226人參加過上屆雅加達
亞運會，630人為第一次參加亞運會。中國體育代表團將參加除卡巴迪、板球以外的38
個大項、407個小項的比賽。

21日，杭州亞運會男足小組賽第2輪
比賽進行，東道主中國隊4：0輕取緬甸
隊，取得小組賽兩連勝的同時提前出
線。賽後，球隊塞爾維亞籍主帥久爾傑
維奇在發布會上評價了譚龍、劉洋、高
天意三位超齡球員的表現。他稱，三名
隊員是球隊的領袖，自己對他們的表現
感到非常欣喜。
本次亞運會，來自長春亞泰隊的譚

龍、山東泰山隊的劉洋、北京國安隊
的高天意作為超齡球員入選男足亞運
名單。小組賽前兩場比賽，三人均正選出場。其
中，高天意在首場比賽中取得入球，而在21日晚
對陣緬甸隊的比賽中，譚龍完成梅開二度，劉洋

也送出兩次助攻。
久爾傑維奇介紹：「其實我們在選擇

這些超齡球員的時候，不只看中他們的技
巧和能力，也非常看重球員的性格。比如
劉洋、譚龍，當時我去看了他們參加的其
他比賽，與他們進行了一對一溝通，發現
他們非常希望加入我們的團隊。」
他表示：「三位球員不僅是超齡球
員，他們是我們團隊的領袖，是我們團
隊重要的成員。像隊長譚龍在第一場比
賽的表現也非常好，只是沒有取得入

球，但我看到了他眼中的渴望。這些超齡球員的
表現讓我非常欣喜，我也期待他們在下一場比賽
中繼續有出色表現。」 ◆中新網

久爾傑維奇大讚超齡球員表現

◆久爾傑維奇滿意球
員表現。 新華社
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杭州亞運會中國體

育代表團宣布將由游

泳運動員覃海洋和籃球

運動員楊力維擔任杭州亞運會開幕式

中國體育代表團旗手。楊力維表示，

得知這一消息感到很驚喜、很榮幸，

非常激動。「這是對中國女籃、中國

籃球團隊的認可。」覃海洋亦稱，

這不只是他的驕傲，更是中國游

泳隊的榮譽。 ◆香港文匯報

記者 任芳頡、趙一存

1990年9月22日，北京工人體育場。「跳水女皇」高
敏與中國女排名將張蓉芳護衛中國第一枚奧運金牌得主
許海峰點燃第11屆亞運會主火炬，中國首次舉辦的綜合
性國際體育大賽就此拉開帷幕。
但那時尚未度過20歲生日的高敏，對主火炬手的意義
還缺乏足夠的認知。隨着年齡的增長，她才越來越深地
體會到這份殊榮的分量。 她說，北京亞運會不僅是中國
體育衝出亞洲、走向世界的新起點，也是中國在改革開
放過程中一個具有里程碑意義的重大活動。因此，作為
這一重大活動的見證人和參與者，北京亞運會主火炬手
是她一生中最值得驕傲的身份。
不過高敏說，30多年前，金牌幾乎是外界衡量一名運
動員是否優秀的唯一標尺，成王敗寇成為壓在每個國家
隊選手心中的一塊巨石，即使是創造了不敗神話的高敏
也因此經歷過至暗時刻。在1992年巴塞羅那奧運會的備
戰期間，在對失敗的恐懼之下，她一度極為焦慮，甚至
產生過輕生的念頭。 儘管後來她成功衛冕女子3米跳板
跳水金牌，但心力交瘁的她還是在載譽歸來後選擇退
役，那時，她還未滿22歲。
2010年廣州亞運會，高敏作為北京亞運冠軍助威團成
員到達現場，以觀眾身份再次感受亞運。「那時我就發
現，外界看待運動員的表現已趨於理性，所有頑強拚搏
的選手都會得到讚揚和尊重。」她的言語中透出欣慰。
如今，在杭州亞運會即將開幕之際，無論是外界所議，

還是媒體所寫都更加多元化。杭州的城市風貌、人文環
境、本屆亞運會的軟硬件設施、參賽人員的感受等等都能
成為焦點，賽場上的金牌大戰，已不再是唯一看點。
高敏表示，30多年來，隨着中國綜合國力的日益強
盛，中國體育在各類大賽中的金牌已從當初的雪中送
炭，變成如今的錦上添花。與此同時，觀眾也逐漸認識
到，運動員對體育精神的詮釋遠比輸贏更重要，精彩的
賽事也比金牌的歸宿更有吸引力。
「這個日益寬鬆和寬容的大環境，也在無形中為運動
員減壓，使其能更立體化、個性化地展示自我，體現新
一代中國運動員的真正實力和精神風貌，這也是我作為
一名運動員老兵，最羨慕如今年輕選手的地方。」高敏
說。 ◆中新社

從北京到杭州
感受中國體育之變

中國台北隊升旗典禮
陳念琴首戰亞運感亢奮

香港文匯報訊（記者 楊浩然 茅建興）中國女
足昨日在首場亞運分組賽登場，並以16：0大勝蒙
古女足旗開得勝。其中正選主力王霜獨進五球，
令到全場沸騰。
由於日本隊及韓國隊皆未有派出全主力陣容出
戰今屆亞運，強陣出擊的中國女足目標是在25年
之後重奪冠軍。根據資料，中國女足曾8次參賽，
其中1990至1998年曾奪亞運3連冠，但1998年曼
谷亞運會之後，中國女足便再也沒能奪得冠軍。
今場面對蒙古女足，國家隊正選派出王霜、王

珊珊、楊莉娜、沈夢雨及古雅沙等上陣，結果開
賽不足兩分鐘便由王霜先開紀錄。到8分鐘，王珊
珊再下一城替球隊領先至2：0。
實力明顯在對手之上的國家隊，之後憑王霜個

人再攻入4球、王珊珊亦再入1球個人梅開二度，
加上楊莉娜、張馨、劉艷秋及烏日古木拉等取得
入球，大勝對手16：0。
在昨日賽後的新聞發布會上，女足主帥水慶霞

表示，是次比賽越往後打遭遇的阻力也會越強
大，這對女足而言是一個考驗。但希望隊員能找
回奪冠的信心。」她還在回應最強勁對手時是誰
時表示，雖然各參賽球隊均有很多變化，但真正
的對手還是自己，能夠在整個比賽中發揮出多大
能量取決於自己狀態的保持，因此一切還需積極
往上走向前看。
昨日另一場女足分組賽，中國香港隊以1：3不

敵菲律賓隊；中國香港男足則以0：1不敵烏茲別
克隊。

◆陳念琴接受訪問。 中央社

▼中國台北代表團在選手中國台北代表團在選手
村參加歡迎儀式村參加歡迎儀式。。 中央社中央社

◆◆覃海洋指自覃海洋指自
己獲選任旗手己獲選任旗手
是中國游泳隊是中國游泳隊
的榮譽的榮譽。。

資料圖片資料圖片

◆高敏（左）在北京亞運擔任主火炬手。 資料圖片

◆◆楊力維指自己獲選楊力維指自己獲選
任旗手任旗手，，是對中國女是對中國女
籃籃、、中國籃球團隊的中國籃球團隊的
認可認可。。 資料圖片資料圖片

◆◆王霜王霜（（左左））和姚偉在比賽中和姚偉在比賽中
慶祝入球慶祝入球。。 新華社新華社

◀王霜（下左一）入球後與
球迷一同慶祝。 新華社


